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E6_B4_A5_E5_9B_BD_E9_c57_613840.htm 建筑作为城市给人

的第一印象，成为人们比较对象和乐此不疲的话题，如北京

大气雄厚，上海浮华盛世，天津则是庄重典雅。随着时代的

发展，建筑承载了更多内涵，建筑带来了生活方式的改变、

观念进步，建筑群落形成了区域氛围，建筑构成了都市特质

。在日前举办的“天津走向国际化城市发展系列论坛”上，

地产业界针对国际化趋势对建筑的影响展开了探讨和研究。 

受社会发展的制约，过去的建筑以能满足人们最基本的生活

需求为原则，而无追求外观形式美的余力，建筑形式千篇一

律。近十年来经济的飞速发展为城市建筑品质的提高奠定了

良好的物质基础，社会进步促使建筑设计有了长足的发展，

设计水准日益与国际接轨，对功能舒适性及外观形式美的追

求都不断增强。 回顾国内的建筑思潮，正信总经理武晓焯认

为，国内对国外建筑理念的接受经历了排斥拒绝、模仿跟风

再到吸收利用的过程。没有参照的情况下，养成了向国外学

习的心理，认为国外经历多年的发展，肯定很完善，如同引

进生产线一样，全盘引进国外的一切，甚至是房屋样式，如

曾经在全国风行的欧陆风情，这种建筑在中国没有一点文化

土壤。虽然这种现象已经受到批判，但其影响还是很大的。

现在，“与国际接轨”成为一句时髦语，不少企业认为“洋

设计”或“国际队伍”就是国际化的体现，追求大胆的设计

、独特的造型、激动人心的视觉冲击，这更多的是出于急于

表征成功的社会心理，从而使建筑陷入了怪圈。在中国，建



筑的国际化道路不应片面追求洋大师的名望、标新立异和哗

众取宠，缺乏的是国外领先的建筑科技、生态环保的理念，

为中国本土建筑的未来留点空间。 一个城市的国际化体现在

许多方面，建筑如此，经济活动更是如此。国际会议比较多

，如上海、北京，每天都有各个行业的会，一个城市国际化

会议多，人气旺，就会聚集很多资金、投资商。 房地产商会

的人士认为，现在外来投资商在天津越来越多，包括一些国

外的朋友，如日本、韩国籍人士在天津的总量在全国排前几

位，他们给天津居住生活带来了新的气息，从更高角度看待

天津的住宅市场。外来人口多了以后，促进开发商关注这些

人群，在上海都有英文版日报，而天津还没有，所以天津应

当从软硬环境上去自觉向国际化靠拢。 600年历史的天津，积

累了深厚的文化底蕴；在新时期又确立了国际化港口的战略

，这为天津国际化积累了许多优势。天津有兼容并包的胸怀

，勇于接受外来观念。天津远洋公司副总张永便认为，天津

的建筑呈现多元文化的特征，未来发展过程中必须保持这种

特点，开发商在这个过程当中应该义不容辞承担社会责任。

把产品做的更精，更符合市场需要，更符合国际化城市发展

的需要，无论从建筑的形式、内部构造、功能上都要按照一

定标准去做，最后通过房地产市场的规范去推动整个社会的

发展。1 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


